
Престиж медицины поднимет 
только общественное мнение 

Елена ЛАРЕВА 
Фото С. Светловой 

На страницах «ВК» мы час-то публикуем письма пациентов, которые благодарят за заботу и уход 
медсестер КЦГБ. 

– Многие из них – наши выпускники, – с гордостью говорит директор Котласского медучилища Людмила 
Соколовская, которая 3 июня отметит свой день рождения. 

Она училась в Ильинской средней школе, закончила ее в 1966 году с золотой медалью. 
– В те годы выбор, кем стать, был небольшой. Женщины, как правило, шли учиться на инженеров, 

педагогов или медиков. Учительствовать не хотелось, но и врачом стать не мечтала, – рассказывает Людмила 
Соколовская. 

После долгих раздумий она все же поступила в Архангельский медицинский институт. 
Как вспоминает Людмила Викторовна, в вузе очень многие хотели быть врачами-хирургами. 
– Но так получилось, что у меня стало падать зрение. Тут уже не до хирургии! 
Через шесть лет с дип-ломом врача-лечебника она распределилась в Кострому. Вышла замуж за 

котласского парня, переехала к нему на родину. Стала работать врачом лечебной физкультуры в котласском 
диспансере, а через три года прошла специализацию на ЛОР-врача. И еще девять лет Людмила Викторовна 
лечила больные уши, носы и горла в Котласской горбольнице. И, наверное, работала бы еще, если бы не случай. 

– Я была членом партии, и главврач КЦГБ Эммануилов предложил стать председателем профкома 
больницы. По тем временам это была очень почетная должность, – вспоминает Людмила Соколовская. – Но 
кандидатуру сначала надо было согласовать с горкомом партии. В общем, не назначили меня на это место. Я 
тогда сильно переживала, было неприятно и непонятно: как это – люди меня выбрали, а «свыше» – нет. 

Затем ее вызвали в кабинет главврача, который находился в том здании, где теперь РОВД. После долгого 
разговора с представителем горкома расстроенная ЛОР-врач пошла домой мимо медучилища. Двери учебного 
заведения были открыты, и она зашла туда. Директор была на месте, и Людмила Соколовская написала заявление 
о приеме на работу. 

В 1984 году, чтобы уволиться, надо было отработать не две недели, как сейчас, а месяц. За это время 
Людмила Викторовна успокоилась, эту фарсовую историю с «выборами» выкинула из головы и уходить из 
больницы уже не хотела. Но раз пообещала, значит, слово надо держать. Так она и пришла в медучилище 
преподавать анатомию и читать лекции по ЛОР-заболеваниям. 



- Выяснилось, что очень интересно наблюдать за студентами, какие они приходят, какими выпускаются из 
этих стен. Очень многому меня научила завуч 

Татьяна Малкова, которая работает в медучилище до сих пор: как общаться со студентами, сделать так, 
чтобы лекции были интересными, - говорит Людмила Соколовская. 

А еще через два года ее назначили директором. 
- Меня вызвали в столицу, в Министерство здравоохранения. И целую неделю как на работу я ходила по 

кабинетам чиновников, которые проверяли мою благонадежность. Каждый из них писал свое заключение, можно 
ли мне доверить эту ответственную должность. 

Из давних ее увлечений - фотография и путешествия, из которых она привозит горы снимков. Даже в ее 
кабинете висят пейзажи, которые запечатлела она сама. 

-Я не фотоохотник, просто люблю искать интересное в обычной жизни. Мне нравится поймать 
правильный ракурс. Когда это удается, то из очень простой ситуации получается замечательная фотография. 

А когда грустно, настроение плохое, сажусь и рассматриваю фотографии, - объясняет она. 
А одна из последних забот Людмилы Викторовны - абитуриенты, количество которых из года в год 

снижается. 
- И это связано не только с демографической ямой. Профессии медсестры и фельдшера всегда были на 

высоте, и желающих поступить в медучилище всегда было много. Но учитывая, сколько грязи сейчас льется на 
медиков, а также уровень зарплаты среднего медперсонала, понятно, что люди уходят из медицины. Престиж 
профессии формирует общественное мнение плюс материальная обеспеченность. Чтобы мы не остались без 
фельдшеров и медсестер, надо эти позиции повышать, - считает она. 
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